










ANEXO 1 – FLUXO DE CORRESPONDÊNCIAS NO NAR-ANON 

Uma estrutura de comunicação interna proporciona maior unidade nas ações, 
eliminando, assim, informações desencontradas. O processo de difusão das 
informações que alcance toda a irmandade ajuda a garantir que todos estejam 
atualizados em relação às Juntas de Serviço e aos Comitês. Apoiado em nosso 
Conceito 8 que diz: comunicação contínua e nos dois sentidos é essencial para atender 
a todos esses Conceitos, bem como a integridade e eficácia de nossos serviços, o 
Comitê de Normas e Diretrizes (CND) entende que a adoção de práticas, como as 
descritas abaixo, pode melhorar o fluxo de informações em nossa irmandade.  

• Em Áreas-não-painel, quando surgirem dúvidas ou divergências que não tenham 

sido solucionadas nas reuniões de Serviço do Grupo, o representante do Grupo 

encaminhará o assunto ao Distrito (quando houver um) para auxiliar no 

esclarecimento. Se o assunto não tiver sido esclarecido, o Distrito o enviará ao 

ENSNAR (ensnar@naranon.org.br), a fim de que a Secretária Geral o direcione ao 

Comitê pertinente. Caso não haja Distrito, o assunto será encaminhado diretamente 

ao ENSNAR. 

• Em Áreas-painel e Áreas-painel-inter-regionais, quando surgirem dúvidas ou 

divergências que não tenham sido solucionadas nas reuniões de Serviço do Grupo, o 

Representante de Grupo (RG) encaminhará o assunto ao Distrito. Se o assunto não 

tiver sido esclarecido, o Distrito o levará ao Comitê de Área para ser discutido numa 

reunião ou em uma Assembleia. Se persistir a dúvida, deverá ser encaminhado, por 

meio dos Delegados, ao ENSNAR (ensnar@naranon.org.br), a fim de que a 

Secretária Geral o direcione ao Comitê pertinente.  

É essencial que a Secretária Geral (ensnar@naranon.org.br) seja copiada nas 
correspondências trocadas entre os Comitês do ENSNAR. Só assim o ENSNAR poderá 
construir uma base de dados e dar suporte à atual estrutura de serviços e às futuras. 
Os Comitês e/ou Juntas de Serviço não governam. Somos apenas servidores de 
confiança. Comunicação é uma via de mão dupla. Ao manter a comunicação, estamos 
garantindo a unidade do Nar-Anon. 
OBS: O prazo para as respostas às solicitações deve respeitar o calendário de reuniões 
dos Comitês. O Comitê de Normas e Diretrizes realiza reuniões ordinárias 
trimestralmente. 
 
ANEXO 2 – Resumo das atividades das Áreas-painel, informadas pelos 
respectivos Delegados: 
Resumo do relatório da Área-painel de São Paulo: 09 Distritos com 62 Grupos, sendo 
48 ativos e 14 inativos. SID/SP: Divulgação em clínicas, fórum e está iniciando 
divulgações em escolas públicas e particulares. Divulgação de nossas Literaturas no 
Facebook e no YouTube. Foi realizada divulgação num evento do NA, Zona Leste SP, 
Capital, onde membros do Nar-Anon tiveram a oportunidade de falar da importância da 
recuperação da família. Com relação à Tesouraria, a reserva prudente está sendo 
mantida com a arrecadação do evento realizado pela Área SP, pois como no restante 
da irmandade a arrecadação da Tradição Sete não cobre as despesas mensais. Comitê 
de Área e SID fazem reuniões unificadas bimestralmente.  Resumo do relatório da 
Área-painel do Rio de Janeiro:  Mudança de endereço do Escritório, rua México nº 41 
sala: 606- Centro-RJ. Área e SID/RJ fazem reuniões unificadas bimenstrais e reuniões 
a distância de Acolhimento, às terças-feiras. Atualmente são 53 Grupos, sendo 24 com 
reuniões presencias, 21 com reuniões on-line e 8 Grupos fechados. Atualmente com 5 
Distritos ativos e 8 Distritos inativos.   Todas as quintas-feiras é publicado um novo vídeo 
no Youtube. A Sala de Serviço Nar-Anon RJ realiza a cada 15 dias reuniões a distância 
com o propósito de atrair novos servidores e tem publicado vídeo de acessibilidade 
áudio- visual do Guia 39GE - Guia de Serviços Local. Projeto História do Nar-Anon-RJ, 
no momento está parado.  A Tradição Sete  tem sido baixa e vem sendo estudadas 
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algumas possibilidades de implementar nos Grupos com os Tesoureiros e nas reuniões 
online, contribuições por PIX e QR CODE. O Tesoureiro poderá disponibilizar os dados 
para o depósito na tela e falar da importância dessa contribuição e da real situação que 
a irmandade está passando. A venda de Literatura tem caido, por isso novas tratativas 
de venda e divulgação, também estão sendo analisadas. As Delegadas do Interior 
realizaram nos meses de agosto e setembro reuniões a distância com os 
Coordenadores dos Comitês Executivo, Literatura, SSR, TI, CND, Cind, Secretária 
Geral e Delegados da Área de SP. Foi divulgada a todos os RGs e RGSIDs do interior, 
a importância da participação na Assembleia para a eleição os novos servidores para a 
Área e SID do Rio de Janeiro.   Participaram 22 RGs e  24 RGSIDs, resultado da 
divulgação feita pelas Delegadas,  sobre a importância desses servidores com sua 
presença e participação nas reuniões unificadas. Enviada a Ficha de atualizações dos 
Grupos da Capital e Interior, por e-mail ao Comitê de Conferência.  Enviadas as 
comunicações recebidas do ENSNAR e dos Comitês para o Comitê de Área e SID/RJ, 
para serem encaminhadas aos Grupos e postamos no Grupo do whatsApp.   A finalidade 
é que todos sejam informados do que acontece na irmandade. Os Grupos do 1º Distrito 
On-line continuam realizando reuniões de Estudos, de Partilhas e Oficina de Serviços.   
Fizeram várias sugestões para o GSL, tudo sendo repassado por e-mail ao ENSNAR à 
medida que solicitam. Esta é a nossa útima reunião como Delegadas do Interior RJ. 
Resumo do relatório da Área-painel do Rio Grande do Sul: Os Grupos da Capital do 
RS continuam sendo 8 ativos, 5 com reuniões presenciais e 3 com reuniões a distância. 
No Interior permanecem também 8 Grupos, sendo 2 Inativos. A divulgação do Nar-Anon, 
na Capital é realizada pelo SID/RS em clínicas, hospitais e nos CAPS – Centro de 
Atendimento Psicossocial, e no Interior, a divulgação é feita por 3 Grupos. Continua 
sendo realizada divulgação no Facebook. O Comitê de Área e o SID/RS realizam 
reuniões bimestrais, a distância, conforme calendário previamente definido no início de 
cada ano e distribuído a todos os Grupos. Os Distritos continuam desativados, por falta 
de membros dispostos a assumir o encargo de Representantes de Distrito. Reuniões de 
Estudo da literatura Nar-Anon continuam sendo realizadas quinzenalmente, destacando 
a revisão do Guia 39GE – GLS. Além do telefone no Escritório do SID/RS, contamos 
uma Linha de Ajuda, através de um celular. Resumo do relatório da Área-painel da 
Bahia: O Comitê de Área está funcionando regularmente. Foi criado um Grupo para 
intensificar o Serviço Especial de Informação e Divulgação e aprovada a aquisição de 
linha telefônica para a Área Bahia, cuja implantação está em andamento. Estão 
funcionando 3 Distritos e estamos em campanhas para doações para a Sacola 
Quadrimestral. Há Grupos com reuniões de estudos dos Doze Passos e de estudo do 
Guia de Serviço Local – GSL. Atualmente são 9 Grupos, sendo 4 com reuniões a 
distância pelo Google-Meet, 3 com reuniões presenciais e 2 inativos. Os encargos de 
Delegados Suplentes (capital e do Interior) continuam vagos 
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